

Littérature

# Charline Effah, romancière et nouvelliste, primée à Bruxelles

RN  
Libreville/Gabon

*C'est l'une des plumes gabonaises les plus prometteuses de la nouvelle vague. Nous soulignons déjà, à sa sortie, les qualités que renferme le roman de cette jeune femme installée en Europe, salué par la critique, « N'être ». Comme pour nous donner raison, le Prix Littérature des Mérites africains vient de lui être décerné dans la capitale belge.*

**BRUXELLES.** Le 5 décembre 2015. Devant un parterre d'invités prestigieux, d'hommes de lettres et de culture, Charline Effah, nouvelliste et romancière gabonaise, a été faite lauréate du Prix Littérature des Mérites africains. Ce prix littéraire, qui existe seulement depuis 2014,

fait donc de notre compatriote son deuxième bénéficiaire. Les organisateurs, de la structure « Yambi Développement », qui œuvre à la promotion des acteurs de la culture de la diaspora africaine en Europe, l'avaient mise en compétition avec deux autres valeurs sûres des lettres africaines, le Camerounais Hemley Boum et la Sénégalaise Ndeye Fatou Kane. Mais cela, on ne le sait qu'à la fin des délibérations du jury, après que chaque membre du comité de lecture a proposé un auteur pour concourir. Du coup, les auteurs en lice ignorent avec qui ils sont en compétition. La « victoire » de Charline Effah est donc à saluer, car elle n'est point usurpée. Pour notre part, nous évoquons déjà en son temps tout le bien que nous pensions de cette jeune plume

au moment de la sortie de « N'être » (La Cheminante, 2014). Un roman puissant, précis dans son écriture, d'une propreté exemplaire au service d'un style nerveux et agréable. Et que (re)dire de cette histoire de sentiments complexes et de déchirures entre une fille et ses relations amicales et amoureuses, entre cette fille et ses parents ? Et que (re)dire à propos du système narratif qui tourne le dos à une pro-



Charline Effah, une plume prometteuse.

gression chronologico-logique banal, classique ? Du grand art, en somme. Le Gabon peut donc se féliciter de ce trophée remporté par l'un de ses ambassadeurs en Europe. Charline Effah, qui a pris ses aises dans le champ littéraire gabonais par la voie du roman, avec « Percées et chimères » (Jets d'Encre, 2011), avant de se lancer dans l'écriture des nouvelles sous la houlette d'Edna Merey Apinda dans « Les Lyres de l'Ogooué » (Jets d'Encre, 2012), est désormais un auteur reconnu. Si son nom n'est pas forcément aussi répandu que celui d'une Bessora ou d'un Jean Divassa Nyama,

deux autres poids lourds ayant à leur actif quelques récompenses continentales dans leurs besaces, ceux qui portent une attention particulière aux mouvements de fond du paysage littéraire national et africain savent que Charline Effah ne cesse de faire bouger les lignes. Les presses africaine et européenne lui accordent, depuis la sortie de son roman « N'être », particulièrement bien travaillé, beaucoup de crédit. Les nombreux articles écrits sur elle en donnent une certaine mesure. Le trophée reçu, un Dsézi (une « distinction »), l'honore donc, et par elle le pays.

## Vie des entreprises/Remise de médailles du travail à Total Marketing Gabon L'or, l'argent et le bronze pour dix-neuf agents

L-M.R  
Libreville/Gabon

LE secrétaire général adjoint 2 du ministère du Travail et de l'emploi, Antoine Menié, a procédé vendredi dernier, dans un hôtel de Libreville, à la remise de médailles du travail (six or, cinq argent et huit bronze) à dix-neuf employés de Total Marketing Gabon, entreprise spécialisée dans la distribution des produits pétroliers au Gabon. Ces agents ont été décorés pour avoir totalisé 10, 20 et 30 ans au sein ladite société. Dans son allocution, le SGA 2 du ministère du Travail a salué la fidélité de ces agents exemplaires. « Madame Marie-Clarisse Ngossanga, au nom du président de la République, chef de l'Etat, et en vertu des pouvoirs qui me sont conférés, je vous décerne la médaille d'or du travail avec félicitations et encou-

ragements», dira Antoine Menié à la représentante des lauréats. Celle-ci, à son tour, a rendu un hommage mérité à la direction générale de Total Marketing Gabon, pour avoir mis à leur disposition un cadre de travail adéquat leur ayant permis de mieux s'épanouir durant toutes ces années. Pour sa part, Félix Boni, directeur général de Total marketing Gabon, s'est adressé aux heureux récipiendaires en ces termes: «derrière les médailles que vous recevrez, ce sont 10, 20 et 30 années de travail assidu. Des années qui témoignent votre attachement et votre fidélité à Total Marketing Gabon, votre employeur. Actuellement, le chômage constitue une préoccupation majeure. Dans ce contexte, suivre une carrière aussi longue que la vôtre apparaît comme exemplaire. A ce titre, vous représentez aujourd'hui pour vos collègues et pour vos proches des modèles».



Les récipiendaires de Total marketing Gabon posant pour la postérité.



**CNAMGS**  
Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale

**REPUBLIQUE GABONAISE**  
Union-Travail-Justice

### COMMUNIQUÉ

#### SUSPENSION TEMPORAIRE DE LA PRISE EN CHARGE DES PRESTATIONS DE SOINS DANS LES STRUCTURES SANITAIRES PRIVÉES

La Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale (CNAMGS) porte à la connaissance de ses assurés de **la suspension temporaire, totale ou partielle de sa convention**, avec les structures sanitaires ci-après désignées, pour irrégularités techniques.

Cette mesure qui prend effet à compter du **lundi 28 décembre 2015** concerne :

#### **LA POLYCLINIQUE SAINT-LAURENT D'OWENDO :**

- Suspension des prestations en rapport avec l'activité chirurgicale, radiologique et le laboratoire d'analyses médicales.

#### **LA POLYCLINIQUE MÉDICALE VIE VERTE DE NZENG-AYONG :**

- Suspension des prestations en rapport avec l'activité chirurgicale et la néonatalogie (couveuses).

#### **LA POLYCLINIQUE SAINTE VÉRONIQUE :**

- Suspension de toutes les prestations.

#### **LA CLINIQUE MÉDICALE OCEANE :**

- Suspension de toutes les prestations.

Par conséquent, **les patients assurés CNAMGS** sont priés de bien vouloir s'orienter vers d'autres structures de soins conventionnées.

En outre, un communiqué fera l'objet de la levée de ses mesures à l'endroit des prestataires.

Fait à Libreville, le 23 décembre 2015

Le Directeur Général

**Pr. Michel MBOUSSOU**

Appelez le numéro facile  
**8889**  
www.cnamgs.ga

Echangez avec nous sur  
facebook/cnamgs



**CNAMGS**  
Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale

La solidarité a un sens

